

SAR evitó una quiebra "del sistema de pensiones" (El Financiero 05/10/11)

SAR evitó una quiebra "del sistema de pensiones" (El Financiero 05/10/11) Pablo Chávez Meza Miércoles, 5 de octubre de 2011 • "Focos rojos" en algunas instituciones: Pazos. • Trabajadores jóvenes deben ingresar al esquema de Afore. • Ahorro para el retiro, inadvertido por la mayoría de mexicanos. El esquema actual de retiro evitó que el país tuviera una quiebra "anunciada del sistema de pensiones", aseguró Luis Pazos de la Torre, presidente de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). Sin embargo, existen "focos rojos" en algunas instituciones estatales. En el marco de la inauguración de la Cuarta Semana Nacional de Educación Financiera (SNEF), el funcionario federal sostuvo que México cuenta con uno de los "mejores" sistemas de pensiones del mundo. Comentó que en varios países, incluidos Estados Unidos y Europa, hay una "quiebra anunciada de pensiones"; de ahí que el modelo mexicano se debe entender, mejorar y, sobre todo, difundirlo. Entrevistado al término de la inauguración de este encuentro, señaló que definitivamente existen "focos rojos" en algunas instituciones, sobre todo cuando comprometen a pagar pensiones de sus trabajadores y éstas empiezan a caer en pasivos que en el futuro será difícil hacerles frente. Indicó que en muchos estados hay sistemas de pensiones que están "quebrados o semiquebrados", razón por la que "ya no hay que seguir echándole leña al fuego", y la única forma de evitarlo es que los trabajadores entren el sistema de las Afore. El presidente de la Condusef sostuvo que los trabajadores jóvenes de universidades públicas y empresas paraestatales -caso Pemex- deben ingresar al esquema de las Afore y no estar descargando esa obligación a los gobiernos estatales y federal. Durante su discurso inaugural, el funcionario destacó la importancia del ahorro como una necesidad a nivel personal y gubernamental. Definió el ahorro como no gastar de más del presupuesto que tenemos. Mencionó que a la mayoría de los mexicanos no le preocupa el retiro. "Vemos que todavía hay una gran parte que no sabe ni qué son las Afore, que no conoce dónde está su cuenta de ahorro para el retiro." Incluso, apuntó, en la actualidad una gran parte de la población "ahorra de una forma muy primitiva"; es decir, desconoce la existencia de instrumentos que les puedan dar más seguridad. "Bartolos" Por su parte, Óscar Franco López Portillo, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), recordó que el año pasado, durante la mesa de ahorro para el retiro, se habló de temas conceptuales y que ahora se pasará de esa visión filosófica a los hechos y experiencias. Durante la mesa de trabajo Educación financiera para el retiro: experiencias y desafíos, realizada en las instalaciones del Museo Interactivo de Economía, la Amafore presentó su campaña informativa sobre la importancia de este tema a través de folletos, mensajes lúdicos e historietas de "Bartola y Bartolo". Entre los temas que se abordaron en el primer día de trabajo de la SNEF estuvieron la percepción que tienen los usuarios de los servicios financieros, mismo que fue elaborado por BBVA Bancomer. Banamex, por conducto de Loreto García, directora de Educación Financiera, destacó la importancia de reforzar este tema con el fin de lograr una mejor toma de decisiones a futuro.